

1. DONNÉES GÉNÉRALES

La production des animaux d'élevage est depuis toujours l'une des activités économiques les plus importantes du Mexique. Jusqu'à ce siècle, l'élevage avait été développé d'une façon extensive dans des prairies ouvertes et en utilisant des méthodes très primitives. Lentement, cette industrie a été modernisée, intégrée et rendue plus productive. A l'heure actuelle, la production animale représente 2,7 % du PIB total du pays et 8,3 % du PIB du secteur agricole.

Le cheptel bovin du Mexique a augmenté progressivement depuis le début du siècle. En 1900, il s'élevait à 5,1 millions de têtes; il avait pratiquement doublé en 1930 et s'est accru de nouveau d'une façon importante dans les années 60 et 70. Depuis 1988, il est pratiquement demeuré le même à 35,4 millions de têtes.

La production du porc sur une grande échelle au Mexique a commencé à s'accroître durant les années 50 à la suite de l'importation de techniques américaines, qui a permis la production industrielle des céréales nécessaires pour alimenter les porcs. Durant les années 70, de grands producteurs de porc ont commencé à apparaître dans les états du nord-ouest de Sonora et Sinaloa, ainsi que dans les états centraux de Puebla et de Tlaxcala. Le cheptel porcin a continué d'augmenter rapidement jusqu'en 1983-1984, époque à laquelle l'industrie fut privée de subventions et la crise économique fut le plus fortement